



2003 | 2023 | 20 ans
BTSA DARC



PORTRAIT Jacqueline MAPERI

La création de l'établissement professionnel agricole sur Moorea a permis de former des jeunes étudiants polynésiens aux métiers du secteur de l'agriculture.

Rencontre avec Jacqueline MAPERI, étudiante en métropole et diplômée du BTSA DARC, promotion 2022.

Il y a tout juste un an, Jacqueline obtenait son Brevet de Technicienne Supérieur Agricole option Développement de l'Agriculture des Régions Chaudes. Elle décide de poursuivre ses études dans l'hexagone en première année de Licence en agronomie, parcours Ingénierie de l'Entreprise Agricole (IEA) au sein de l'IUT de Nancy Brabois. Actuellement, elle suit un stage dans la recherche scientifique en productions végétales à l'INRAE, l'Institut National de Recherche pour l'Agriculture, l'Alimentation et l'Environnement.

Grâce à son diplôme, Jacqueline a acquis des bases solides et essentielles en techniques agricoles, en comptabilité et gestion de l'entreprise. Elle est capable d'établir un diagnostic de l'activité agricole afin de concevoir, défendre et conduire des projets conciliant compétitivité, respect de l'environnement et agroécologie. Jacqueline rappelle que le BTSA DARC prépare en premier lieu à l'installation en agriculture, « il m'a donné les bases pour être chef d'exploitation ! » ajoute-t-elle.

Toutes les disciplines ont leur importance

Le BTSA DARC présente plusieurs matières dont Jacqueline MAPERI soulève leur importance. A commencer par la zootechnie, une matière qui consiste à comprendre le fonctionnement d'un animal : la morphologie, l'alimentation, la digestion, et la reproduction. Tous ces paramètres sont importants à prendre en compte pour créer une exploitation en élevage qu'il soit porcin ou bovin, mais aussi ovins, caprins, équins et en aviculture. Jacqueline précise également l'importance d'étudier l'agronomie. Cet enseignement permet de

connaître le vivant dont les itinéraires techniques, ainsi que les différentes pratiques agricoles possibles à mettre en place selon les cultures, le climat et l'environnement.

La jeune étudiante met un accent particulier sur l'économie, une discipline indispensable qui aide à la compréhension, et qui permet de déterminer son positionnement sur le marché local, de fixer le prix de ses produits par rapport à une concurrence potentielle, de proposer un rapport qualité/prix raisonnable. D'ailleurs, « les cours de gestion et de comptabilité m'ont aidé à savoir comment investir, comment être rentable et pourquoi il est important de savoir gérer sa trésorerie, d'évaluer les risques et prendre une décision », confie Jacqueline.

Le BTSA DARC, un diplôme unique

Pour Jacqueline MAPERI, « si tu es curieux de ce que la nature crée, tu aimes l'agriculture, et tu souhaites en faire un métier, alors le BTSA DARC est fait pour toi ». D'ailleurs, Jacqueline expérimente la conduite de pomme de terre avec des traitements foliaires fabriqués selon le milieu de la ferme. Elle passe une partie de son temps dans un laboratoire pour des observations et effectuer des analyses de données. Une vraie vocation pour cette passionnée d'agriculture.

D'après elle, le BTSA DARC est un diplôme unique et il est délivré seulement par l'EPEFPA d'Opunohu sur la Polynésie française. Il donne les connaissances nécessaires pour devenir chef d'exploitation ou technicien agricole ou encore professeur dans le domaine agricole au fenua. Pour sa part, Jacqueline a préféré s'orienter vers un bac+3, une occasion pour elle de se perfectionner davantage.